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だ
け
で
、
受
け
ら
れ
る
医
療
を
制
限
し
、
お
年
寄

り
の
医
療
を
差
別
す
る
と
こ
ろ
に
あ
る
」
と
指
摘
。

知
事
の
認
識
を
問
い
、
政
府
に
制
度
廃
止
を
求
め

る
よ
う
迫
り
ま
し
た
。
知
事
は
、
制
度
の
根
本
問

題
に
つ
い
て
答
弁
を
避
け
ま
し
た
。

弱
者
に
重
い
消
費
税
は
 

き
っ
ぱ
り
反
対
を

　
消
費
税
に
つ
い
て
は
、「
『
福
祉
の
た
め
』
と
し

な
が
ら
、
社
会
保
障
は
削
り
続
け
ら
れ
て
き
た
」

と
指
摘
。
知
事
に
「
年
金
も
医
療
も
財
源
と
い
え

ば
消
費
税
と
い
う
や
り
方
を
ど
う
考
え
る
の
か
」、

「
き
っ
ぱ
り
反
対
す
べ
き
」と
求
め
ま
し
た
。
知
事

は
、「
受
益
と
負
担
の
問
題
」
と
答
弁
。
松
尾
議
員

は
、「
高
齢
者
・
弱
者
に
重
く
の
し
か
か
る
消
費
税

に
財
源
を
求
め
る
の
は
本
末
転
倒
」「
無
駄
を
省
い

て
大
企
業
等
の
応
分
の
負
担
を
求
め
れ
ば
社
会
保

障
財
源
は
確
保
で
き
る
」
と
知
事
の
姿
勢
を
追
及

し
ま
し
た
。

地
球
温
暖
化
抑
止
、 

中
期
目
標
設
定
を
急
げ

　
地
球
温
暖
化
抑
止
に
つ
い
て
は
、
政
府
に
対
し

中
期
目
標
の
設
定
、
排
出
権
取
引
制
度
や
環
境
税

原
油
高
騰
対
策
は
、緊
急
に
実
態
調
査
を

後
期
高
齢
者
医
療
制
度
は
た
だ
ち
に
廃
止
を

原
油
・
物
価
高
で
 

く
ら
し
は
大
変
な
事
態

　
松
尾
議
員
は
、
原
油
や
穀
物
の
高
騰
の
中
で
燃

料
、
飼
料
、
原
材
料
の
値
上
が
り
が
相
次
ぎ
、
畜

産
農
家
や
漁
業
者
、
商
工
業
者
か
ら
「
こ
の
ま
ま

で
は
倒
産
だ
」
と
悲
鳴
が
上
が
っ
て
い
る
実
態
を

紹
介
。
府
と
し
て
緊
急
に
実
態
調
査
を
行
な
う
こ

と
、
相
談
窓
口
を
設
置
す
る
こ
と
、
農
業
で
も
無

利
子
、
無
担
保
、
無
保
証
人
の
特
別
緊
急
融
資
制

度
を
設
け
る
等
具
体
的
な
対
策
を
求
め
ま
し
た
。

ま
た
、
四
月
か
ら
始
ま
っ
て
い
る
原
油
高
騰
対
策

融
資
な
ど
の
周
知
徹
底
を
図
る
よ
う
求
め
ま
し
た
。

知
事
は
、「
京
都
府
と
し
て
も
精
い
っ
ぱ
い
行
な
っ

て
き
た
」
と
の
答
弁
に
終
始
し
ま
し
た
。

後
期
高
齢
者
医
療
制
度
は
差
別
医
療

　
次
に
、
後
期
高
齢
者
医
療
制
度
に
つ
い
て
、「
最

大
の
問
題
は
、
七
十
五
歳
と
い
う
年
齢
を
重
ね
た

　
七
月
三
日
、
松
尾
孝
議
員
は
、
六
月
定
例
府
議
会
代
表
質
問
に
立
ち
ま
し
た
。
原
油
高
騰

対
策
、
後
期
高
齢
者
医
療
制
度
、
消
費
税
、
地
球
温
暖
化
防
止
、
農
業
、
雇
用
、
教
育
、
憲

法
に
つ
い
て
、
知
事
に
対
策
や
支
援
の
強
化
を
迫
り
ま
し
た
。

7月3日

松尾　孝議員
（京都市伏見区）

代表質問

地
球
温
暖
化
対
策
は
、一
刻
の
猶
予
も
許
さ
れ
な
い
人
類
的
課
題
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導
入
な
ど
を
強
く
要
求
す
べ
き
と
求
め
ま
し
た
。

　
ま
た
、
東
京
都
に
つ
づ
き
京
都
で
も
、
大
規
模

事
業
者
に
対
し
て
Ｃ
Ｏ
２

排
出
削
減
を
義
務
付
け

積
極
的
に
取
り
組
む
よ
う
求
め
、
自
然
エ
ネ
ル
ギ

ー
利
用
に
つ
い
て
、
府
独
自
で
も
、
直
接
補
助
制

度
を
設
け
、
市
町
村
と
協
力
し
府
下
全
域
で
取
り

組
み
を
強
め
る
よ
う
求
め
ま
し
た
。

　
知
事
は
、
中
期
目
標
に
つ
い
て
「
全
国
知
事
会

か
ら
国
に
対
し
要
望
を
行
な
っ
て
い
る
」
と
答
弁
。

府
の
取
り
組
み
に
つ
い
て
は
「
成
果
を
あ
げ
て
き

て
い
る
」
と
大
規
模
事
業
所
へ
の
排
出
削
減
義
務

付
け
等
の
必
要
性
を
認
め
ま
せ
ん
で
し
た
。

　
松
尾
議
員
は
、
改
め
て
「
Ｃ
Ｏ
２

削
減
の
目
標
を

決
め
て
、
そ
の
た
め
の
担
保
も
作
っ
て
や
っ
て
い

く
こ
と
が
必
要
」
と
知
事
に
強
く
求
め
ま
し
た
。

農
家
の
実
態
に
合
わ
せ
 

府
と
し
て
一
俵
二
千
円
上
積
み
を

　
次
に
、
世
界
的
な
食
料
危
機
の
中
で
、
自
給
率

の
向
上
の
た
め
に
、
日
本
と
京
都
の
農
業
を
ど
う

す
べ
き
か
、
減
反
拡
大
の
一
方
で
大
量
の
コ
メ
輸

入
を
続
け
る
国
の
政
策
を
ど
う
考
え
て
い
る
の
か

と
知
事
に
問
い
ま
し
た
。

　
ま
た
、
一
俵
一
万
二
千
円
台
と
生
産
費
を
大
き

く
割
り
込
む
低
米
価
で
米
作
り
が
続
け
ら
れ
な
い

農
家
の
実
態
を
示
し
、
不
足
払
い
制
度
に
よ
る
価

格
保
障
を
国
に
要
求
す
る
と
同
時
に
、
府
と
し
て

一
俵
二
千
円
程
度
上
積
み
す
る
よ
う
知
事
に
求
め

ま
し
た
。

　
ま
た
、
担
い
手
対
策
と
し
て
、
府
が
行
な
っ
て

い
る
新
規
就
農
支
援
事
業
の
一
層
の
充
実
を
求
め

ま
し
た
。

　
さ
ら
に
農
地
の
荒
廃
防
止
に
む
け
、「
中
山
間
地

域
規
模
拡
大
支
援
事
業
」
の
復
活
、
飼
料
高
騰
対

策
と
同
時
に
、
自
給
率
向
上
の
具
体
策
と
し
て
、

コ
メ
の
飼
料
化
へ
必
要
な
支
援
を
求
め
ま
し
た
。

　
知
事
は
、「
米
価
対
策
は
、
国
が
責
任
を
も
っ
て

対
応
す
る
こ
と
」「
府
と
し
て
は
有
利
に
京
都
米
を

販
売
す
る
た
め
、
量
販
店
の
販
路
拡
大
等
を
積
極

的
に
進
め
て
い
る
」
と
切
実
な
農
家
の
実
態
を
み

な
い
答
弁
に
終
始
し
ま
し
た
。

日
雇
い
派
遣
の
禁
止
を
求
め
よ

　
人
間
を
「
使
い
捨
て
」
に
す
る
よ
う
な
派
遣
労

働
に
つ
い
て
は
、
政
府
に
日
雇
い
派
遣
や
常
用
雇

用
の
代
替
派
遣
の
禁
止
、
派
遣
労
働
者
の
権
利
を

守
り
、
非
人
間
的
な
労
働
実
態
を
な
く
す
抜
本
的

改
正
を
求
め
る
よ
う
要
求
。
ま
た
、
府
が
五
年
間

に
千
五
百
人
を
削
減
す
る
給
与
費
プ
ロ
グ
ラ
ム
の

強
行
で
、
低
賃
金
で
不
安
定
な
非
正
規
職
員
が
八

百
七
人
に
増
え
て
い
る
と
指
摘
。
給
与
費
プ
ロ
グ

ラ
ム
の
中
止
・
見
直
し
を
求
め
ま
し
た
。

中
学
校
で
も
三
十
人
学
級
実
現
を

　
松
尾
議
員
は
、
四
月
か
ら
小
学
校
三
年
生
か
ら

六
年
生
で
三
十
人
程
度
学
級
が
実
現
し
、
保
護
者

や
学
校
関
係
者
か
ら
喜
ば
れ
て
い
る
こ
と
を
紹
介
。

早
急
に
、「
ま
な
び
教
育
推
進
プ
ラ
ン
」
ど
お
り
、

義
務
教
育
九
年
間
を
通
し
て
中
学
校
で
も
実
現
す

る
よ
う
求
め
ま
し
た
。

　
ま
た
、
低
学
年
の
テ
ィ
ー
ム
テ
ィ
ー
チ
ン
グ
の

改
善
、
小
学
校
専
科
教
員
の
配
置
、
教
室
不
足
解

消
へ
の
対
策
を
求
め
、
知
事
に
対
し
て
教
育
予
算

の
増
額
、
国
へ
学
級
編
成
基
準
引
下
げ
を
求
め
る

よ
う
要
求
し
ま
し
た
。
知
事
は
、「
財
源
を
確
保
し
、

府
民
サ
ー
ビ
ス
の
維
持
向
上
に
、
教
育
も
含
め
、

努
め
て
い
く
」「
国
に
対
し
要
望
を
行
な
っ
て
い

る
」
と
答
弁
。
教
育
長
は
「
中
学
校
に
つ
い
て
は
、

小
学
校
で
の
効
果
を
検
証
し
た
上
で
、
改
め
て
検

討
し
て
い
き
た
い
」
と
答
弁
し
ま
し
た
。

名
古
屋
高
裁
判
決
は
重
要
 

い
ま
こ
そ
憲
法
の
精
神
を
く
ら
し
に
生
か
せ

　
最
後
に
、
憲
法
問
題
に
つ
い
て
、
名
古
屋
高
裁

の
自
衛
隊
イ
ラ
ク
派
兵
違
憲
判
決
を
受
け
、
自
衛

隊
海
外
派
兵
恒
久
化
法
の
策
定
に
つ
い
て
知
事
の

考
え
を
問
い
ま
し
た
。
ま
た
、「
憲
法
と
現
実
の
落

差
」
が
指
摘
さ
れ
る
状
況
の
も
と
で
「
憲
法
を
暮

ら
し
に
生
か
そ
う
と
い
う
精
神
を
高
く
掲
げ
る
こ

と
が
求
め
ら
れ
て
い
る
」
と
知
事
の
認
識
を
問
い

ま
し
た
。
知
事
は
イ
ラ
ク
派
遣
に
つ
い
て
、「
個
人

的
な
意
見
は
あ
る
」
と
し
な
が
ら
答
弁
を
避
け
ま

し
た
。

知事は府民の立場にしっかり立て
　洞爺湖サミット目前の６月定例会、地球温暖化対策を
知事に質しました。いま大問題なのは２０５０年までの長期
目標、とりわけその過程、２０２０年の中期目標（２５～４０％）
です。洞爺湖サミットにはこれが求められていたのです
が、アメリカが反対し議長国日本も追随して決まりませ
んでした。
　知事に「国の問題ではあるが【京都議定書】採択の地・
京都府の知事として、中期目標設定を政府に強く要求せ
よ」と求めましたが、「知事会から意見を出している」と
全く傍観的態度でした。後期高齢者医療制度や消費税増
税問題などでも同様で、府民目線を強調しながら国にも
のを言おうとしない知事の態度は本当に腹立たしい限り
です。　 　［松尾　孝］



4Summer.200Summer.20088●●府会だより府会だより

住
宅
耐
震
改
修
助
成
制
度
を
全
市
町
村

に
広
げ
、使
い
勝
手
の
良
い
も
の
に

　
さ
こ
祐
仁
議
員
は
ま
ず
、
中
国
四
川
省
の
大
地
震
、

岩
手
・
宮
城
内
陸
地
震
に
ふ
れ
、
被
害
者
へ
の
お
見
舞

い
を
述
べ
る
と
と
も
に
、
京
都
市
内
の
花
折
断
層
帯
を

震
源
と
す
る
地
震
が
起
き
た
場
合
の
深
刻
な
予
測
を
紹

介
し
、
被
害
を
少
な
く
す
る
た
め
、
耐
震
改
修
が
不
可

欠
と
強
調
。
府
民
の
運
動
と
議
会
で
の
論
戦
で
、
木
造

住
宅
耐
震
改
修
助
成
制
度
の
要
件
が
緩
和
さ
れ
た
が
、

市
町
村
で
制
度
を
設
け
て
い
る
の
は
十
自
治
体
に
と
ど

ま
っ
て
い
る
問
題
を
指
摘
し
「
今
年
度
す
べ
て
の
自
治

体
で
創
設
さ
れ
る
こ
と
が
必
要
」
と
知
事
に
迫
り
ま
し

た
。
ま
た
、
高
齢
者
や
低
所
得
者
へ
の
特
別
措
置
、
部

分
的
な
耐
震
改
修
や
補
強
へ
の
助
成
な
ど
で
、
使
い
勝

手
の
良
い
も
の
に
す
べ
き
だ
と
求
め
ま
し
た
。

大
型
店
進
出
の
影
響
を
調
査
し
、 

規
制
せ
よ

7月7日
さこ 祐仁議員
（京都市上京区）

一般質問

制
度
融
資
の
窓
口
を
行
政
機
関
に
戻
し
、 

中
小
企
業
再
生
の
た
め「
制
度
融
資
損
失

補
償
条
例
」の
制
定
を

　
さ
こ
議
員
は
、
制
度
融
資
の
受
付
窓
口
が
民
間
金
融

機
関
に
移
行
さ
れ
た
た
め
に
、
借
り
入
れ
申
込
者
が
銀

行
の
窓
口
対
応
に
振
り
回
さ
れ
、
融
資
を
あ
き
ら
め
ざ

る
を
得
な
い
事
態
が
生
ま
れ
て
い
る
こ
と
を
紹
介
。
制

度
融
資
の
受
付
窓
口
を
行
政
機
関
に
戻
し
、
役
割
を
果

た
す
べ
き
だ
と
迫
り
ま
し
た
。

　
ま
た
、
さ
こ
議
員
は
、
中
小
業
者
が
返
済
不
能
に
な

っ
た
場
合
に
、
事
業
再
建
の
支
援
の
一
つ
と
し
て
、
府

信
用
保
証
協
会
が
債
権
を
放
棄
で
き
る
「
制
度
融
資
損

失
補
償
条
例
」
制
定
を
求
め
ま
し
た
。
商
工
労
働
観
光

部
長
は
「
条
例
案
も
含
め
検
討
し
た
い
」
と
答
弁
し
ま

し
た
。

　「蟹工船」がブレイク。「他人の痛みに心を寄
せ、力をあわせて足を踏み出せる人間になりた
い」と読者の声。
　「議会活動は住民のみなさんの苦労、怒りの
声に心を寄せ、その声を知事に突きつける」こ
とを先輩議員から教えられた。
　６月議会で私は、事業再生の一つとして「制
度融資損失補償条例」制定を求めた。「構造改
革」でＲＣＣ送りの業者が、店・自宅を売却し
ても借金が残る。資金繰りのために「運転資金
の申入れ」で何回も保証協会と話合いしたが「代
位弁済分を弁済してから」と断られた。業者は
返済を続け、代位弁済分は３分の１に減った。
それでも借り入れは今でもできない。この制度
の実現で、地元で頑張っている中小業者の「再
建を」の声に一歩でも近づけていきたい。 
 　［さこ祐仁］

　
京
都
駅
周
辺
で
の
家
電
量
販
店

進
出
ラ
ッ
シ
ュ
な
ど
、
大
型
店
対

策
に
つ
い
て
さ
こ
議
員
は
、
府
の

提
出
し
た
資
料
で
は
「
大
型
店
は

好
景
気
だ
と
わ
か
る
が
、
地
元
の

小
売
店
が
ど
う
い
う
影
響
を
受
け

て
い
る
の
か
が
全
く
な
い
」
と
批

判
。「
行
政
は
府
も
市
も
、
何
に
も

聞
き
に
来
な
い
」
と
い
う
怒
り
の

声
を
紹
介
し
、
実
態
を
調
査
し
て

小
売
店
へ
の
支
援
策
を
検
討
す
る

こ
と
、
大
型
店
進
出
の
歯
止
め
に

な
る
条
例
の
制
定
や
京
都
市
と
の

協
議
な
ど
を
求
め
ま
し
た
。

一斉休漁の漁業者に実態をききとり（７月１６日）
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一
般
質
問
に
立
っ
た
西
脇
い
く
子
議
員
は
妊
婦
健
診

の
公
費
助
成
拡
大
、
入
院
助
産
制
度
の
拡
充
や
助
産
師

の
確
保
、
消
費
者
行
政
の
抜
本
的
強
化
を
求
め
ま
し
た
。

　
里
帰
り
出
産
時
の
健
診
の
拡
大
や
 

　
入
院
助
産
の
対
象
拡
大
で
前
進

　
西
脇
議
員
は
、
妊
婦
健
診
に
つ
い
て
、
厚
生
労
働
省

の
「
本
来
十
四
回
程
度
が
望
ま
し
く
」「
五
回
程
度
の
公

費
負
担
を
実
施
す
る
こ
と
が
原
則
で
あ
る
」
と
の
都
道

府
県
向
け
通
知
や
、「
経
済
的
理
由
で
健
診
を
控
え
ざ
る

を
得
な
い
」
と
の
妊
婦
の
声
を
紹
介
。「
健
診
の
公
費
負

担
は
増
え
た
が
、
実
際
に
か
か
る
平
均
費
用
全
体
の
五

分
の
一
以
下
」
と
指
摘
し
ま
し
た
。

　
そ
の
上
で
、
十
回
を
超
え
る
無
料
健
診
を
し
て
い
る

滋
賀
県
や
岩
手
県
の
例
を
示
し
、
市
町
村
が
妊
婦
健
診

を
拡
充
で
き
る
よ
う
、
府
と
し
て
支
援
を
強
化
す
る
こ

と
や
、
国
に
必
要
な
財
政
措
置
を
求
め
よ
と
追
及
し
ま

し
た
。
ま
た
、
里
帰
り
出
産
も
対
象
と
す
る
こ
と
や
、

「
入
院
助
産
制
度
」を
府
立
与
謝
の
海
病
院
や
京
丹
後
市

立
弥
栄
病
院
等
に
も
拡
大
す
る
よ
う
求

め
ま
し
た
。

　
健
康
福
祉
部
長
は
、
他
府
県
で
の
里

帰
り
出
産
に
つ
い
て
市
町
村
に
必
要
な

助
言
を
す
る
こ
と
や
、
入
院
助
産
制
度

を
与
謝
の
海
病
院
や
弥
栄
病
院
で
も
近

く
利
用
で
き
る
よ
う
に
す
る
と
答
弁
し

ま
し
た
。

職
場
復
帰
の
支
援
で
 

助
産
師
の
確
保
を
 

　
助
産
師
は
医
師
と
連
携
し
安
全
な
お

産
を
支
え
る
た
め
大
き
な
役
割
を
果
た

さ
れ
て
お
り
、
産
婦
人
科
医
が
不
足
す

る
中
で
助
産
師
の
活
用
が
求
め
ら
れ
て

7月7日
西脇 いく子議員
（京都市下京区）

一般質問

い
ま
す
。
西
脇
議
員
は
、
南
丹
や
山
城
北
医
療
圏
で
、

助
産
師
の
数
が
全
国
平
均
を
下
回
っ
て
い
る
状
況
を
示

し
た
上
で
、
助
産
師
の
労
働
条
件
の
改
善
や
、
出
産
・

子
育
て
で
一
旦
退
職
し
た
助
産
師
の
職
場
復
帰
の
た
め

の
支
援
対
策
強
化
で
、
助
産
婦
の
確
保
を
図
る
べ
き
だ

と
質
し
ま
し
た
。

消
費
生
活
安
全
セ
ン
タ
ー
相
談
員
の
 

待
遇
改
善
を

　
西
脇
議
員
は
、
消
費
者
行
政
の
重
要
性
を
強
調
し
た

上
で
、
京
都
テ
ル
サ
に
設
置
さ
れ
、
消
費
ト
ラ
ブ
ル
や

多
重
債
務
、
悪
徳
商
法
被
害
者
救
済
等
の
府
民
相
談
に

対
応
し
て
い
る
、
京
都
府
消
費
生
活
安
全
セ
ン
タ
ー
の

体
制
強
化
を
求
め
ま
し
た
。
そ
し
て
、
こ
れ
ら
の
相
談

や
市
町
村
の
相
談
員
の
育
成
等
を
支
え
る
同
セ
ン
タ
ー

の
相
談
員
が
、
全
員
非
常
勤
で
、
年
百
五
十
万
円
程
度

の
低
賃
金
で
雇
用
さ
れ
、
ワ
ー
キ
ン
グ
プ
ア
の
状
況
に

あ
る
こ
と
を
紹
介
、
府
の
消
費
者
行
政
を
第
一
線
で
支

え
る
相
談
員
の
労
働
条
件
を
抜
本
的
に
改
善
す
べ
き
だ

と
迫
り
ま
し
た
。

　京都府消費生活安全センターの相談員は、被
害者の身近な相談窓口としてこれまで相談者の
立場にたって悪徳業者などに果敢に対峙し、解
決を図ってこられました。まさに京都府の消費
者行政の最前線で大きな役割を果たしておられ
るのが相談員ですが、働く条件はワーキングプ
ア状態。週28時間の雇用形態も府民サービス
の後退をまねいており、相談員の雇用条件の抜
本的な改善が求められています。府の答弁は、
「適切にしっかり対応してきた」と現場の相談員
の実態を全く理解していないものとなっていま
す。
　今後、地方の消費者行政はますます大きな役
割をになうわけですから今後も府民サービスの
向上のためにも相談員の役割に見合った雇用条
件の改善は待ったなしです。 [西脇いく子]

妊婦健診
拡充を

安心して子どもを産み、育てたいという若い方の
願いにこたえ、「おさん（お産）シンポ」が６月１５日
（日）京大会館で開催され、府会議員団からも報告
を行ないました。
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「
ダ
ム
あ
り
き
」の
河
川
整
備
計
画
案
を
 

撤
回
せ
よ

　
ま
え
く
ぼ
義
由
紀
議
員
は
、
淀
川
水
系
の
河
川
整
備

計
画
案
を
国
土
交
通
省
近
畿
地
方
整
備
局
が
一
方
的
に

発
表
し
た
こ
と
を
批
判
し
、
山
田
知
事
に
、
計
画
の
撤

回
を
整
備
局
に
迫
る
よ
う
強
く
求
め
ま
し
た
。

　
ま
た
、
計
画
案
の
も
と
と
な
っ
て
い
る
河
川
整
備
基

本
方
針
を
審
議
し
た
「
社
会
資
本
整
備
河
川
審
議
会
」

に
、
知
事
は
委
員
と
し
て
八
回
参
画
し
て
お
り
、
そ
こ

で
「
ダ
ム
の
必
要
性
」
が
明
記
さ
れ
た
こ
と
は
重
大
で

あ
る
と
し
、
知
事
の
立
場
を
追
及
し
ま
し
た
。
ま
た
、

河
川
法
改
正
当
時
の
建
設
省
河
川
局
長
が
、「
基
本
方
針

に
さ
か
の
ぼ
っ
て
見
直
す
こ
と
も
あ
り
得
る
」
と
国
会

で
答
弁
を
し
て
お
り
、「
基
本
方
針
の
見
直
し
こ
そ
国
土

交
通
省
に
求
め
よ
」
と
迫
り
ま
し
た
。

　
答
弁
し
た
山
田
知
事
は
、「
河
川
整
備
は
必
要
」
と
し

な
が
ら
も
、
議
会
に
も
十
分
説
明
し
、
関
係
市
町
村
に

意
見
を
聞
く
こ
と
や
、
研
究
会
の
設
置
を
検
討
し
て
い

る
こ
と
を
明
ら
か
に
し
ま
し
た
。

天
ケ
瀬
ダ
ム
再
開
発
は
、 

治
水
上
も
危
険
 

水
利
権
放
棄
も
検
討
を

　
琵
琶
湖
の
浸
水
被
害
を
軽
減

す
る
た
め
と
し
て
、
天
ケ
瀬
ダ

ム
の
放
流
を
毎
秒
九
百
 ㌧
 か
ら

千
五
百
 ㌧
 に
増
や
す
再
開
発
問

題
は
、
洪
水
時
よ
り
も
大
量
に

放
流
す
る
こ
と
で
、
川
砂
を
積

み
上
げ
て
造
ら
れ
て
い
る
宇
治

川
堤
防
の
決
壊
の
危
険
性
が
あ

る
こ
と
、
ま
た
、
ダ
ム
を
二
分

7月8日
まえくぼ 義由紀議員
（宇治市・久御山町）

一般質問

す
る
断
層
帯
の
存
在
な
ど
も
指
摘
し
、
再
開
発
は
見
直

す
べ
き
と
質
し
ま
し
た
。
ま
た
、
再
開
発
の
費
用
が
、

水
道
料
金
に
跳
ね
返
り
、
住
民
に
新
た
な
負
担
を
招
く

問
題
に
も
ふ
れ
、
過
大
な
水
利
権
の
放
棄
を
真
剣
に
検

討
す
べ
き
と
迫
り
ま
し
た
。

盲
ろ
う
者
通
訳
・
介
助
者
派
遣
事
業
は
 

二
十
時
間
の
制
限
を
撤
廃
せ
よ

　
視
覚
と
聴
覚
の
重
複
障
害
を
も
っ
た
方
々
（
盲
ろ
う

者
）
へ
の
支
援
に
つ
い
て
は
、
府
の
通
訳
・
介
助
者
の

派
遣
が
月
二
十
時
間
を
限
度
と
し
て
い
る
制
限
の
撤
廃

や
通
訳
・
介
助
者
の
待
遇
改
善
な
ど
を
求
め
ま
し
た
。

理
事
者
は
、「
他
府
県
と
そ
ん
色
な
い
水
準
」
な
ど
と
答

弁
し
、
盲
ろ
う
者
の
声
に
背
を
む
け
ま
し
た
。

　
傍
聴
に
来
ら
れ
た
女
性
は
、「
お
話
し
た
こ
と
を
頑
張

っ
て
訴
え
て
も
ら
い
、
感
動
し
ま
し
た
。
答
弁
に
は
が

っ
か
り
し
ま
し
た
が
、
時
間
制
限
の
撤
廃
に
引
き
続
き

力
を
貸
し
て
ほ
し
い
」
と
、
手
話
で
感
想
を
寄
せ
ら
れ

ま
し
た
。

　視覚と聴覚の重複障
害者への支援について、
滋賀・兵庫は制限なし、
大阪は年間７５０時間の
例を示し、制限をなくせと求めました。
　質問当日は、視覚・聴覚障害を併せ持つ人た
ちでつくる「京都盲ろう者ほほえみの会」のメ
ンバーら２０人が傍聴にこられました。
　手と手を重ね合わせ通訳を行なう「触手話」
で傍聴された京丹後市のＭさん（５８歳女性）は、
「遠方に行けば、移動時間もカウントされ、すぐ
に２０時間がなくなる。通訳・介助員の移動交通
費も、月に５～６万円もかかり負担も大変」、ま
た、八幡市のＤさん（７５歳男性）は、「時間がな
くなれば、見えない聞こえない生活に戻る、家
から一歩も出ることも出来ない」と訴えられま
した。
　人間としての当たり前の声になぜ応えられな
いのか。さらに頑張りたい。 ［まえくぼ義由紀］

川上ダムの調査（５月９日三重県伊賀市）
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山
内
よ
し
子
議
員
は
、
十
五
議
案
の
う
ち
、
京
都
府

府
税
条
例
一
部
改
正
の
件
、
京
都
府
公
立
大
学
法
人
の

中
期
目
標
を
定
め
る
件
の
二
件
に
反
対
し
、
そ
の
他
の

十
三
議
案
に
賛
成
す
る
討
論
を
行
な
い
ま
し
た
。

　
ま
ず
、
原
油
価
格
高
騰
と
諸
物
価
の
値
上
が
り
で

「
府
民
生
活
の
危
機
」
と
も
言
う
べ
き
事
態
の
中
、
府
民

の
運
動
に
よ
り
、
補
正
予
算
に
障
害
者
送
迎
サ
ー
ビ
ス

原
油
高
緊
急
対
策
が
盛
り
込
ま
れ
ま
し
た
が
、
さ
ら
に
、

原
油
高
の
早
急
な
実
態
把
握
と
対
策
、
予
算
化
を
強
く

求
め
ま
し
た
。

　
京
都
府
府
税
条
例
一
部
改
正
の
件
は
、
証
券
税
制
の

軽
減
税
率
を
廃
止
す
る
も
の
で
す
が
、
経
過
措
置
は
、

な
お
金
持
ち
優
遇
で
す
。
ま
た
、
法
人
事
業
税
の
税
率

引
き
下
げ
は
、
地
方
税
を
国
税
に
か
え
て
再
配
分
す
る

も
の
で
、
税
源
移
譲
に
反
し
ま
す
。
さ
ら
に
政
府
は
、

税
の
抜
本
的
改
革
ま
で
の
暫
定
措
置
と
し
て
お
り
、
消

費
税
増
税
に
道
を
開
く
も
の
と
し
て
反
対
し
ま
し
た
。

　
大
学
の
自
治
と
学
問
の
自
由
を
損
な
う
と
の
立
場
か

ら
反
対
し
て
き
た
「
府
立
二
大
学
の
法
人
化
」
に
関
す

る
京
都
府
公
立
大
学
法
人

の
中
期
目
標
に
つ
い
て
は
、

施
設
の
充
実
や
授
業
料
減

免
な
ど
関
係
者
の
努
力
を

一
定
反
映
し
て
い
ま
す
が
、

①
理
事
長
と
学
長
の
リ
ー

ダ
ー
シ
ッ
プ
に
よ
る
迅
速

な
意
思
決
定
。
②
徹
底
的

な
業
務
見
直
し
に
よ
る
経

費
の
抑
制
や
外
部
資
金
の

積
極
的
導
入
、
企
業
と
の

共
同
研
究
。
③
受
益
者
負

担
の
観
点
で
授
業
料
や
病

院
の
患
者
負
担
を
「
適
宜

見
直
す
」。
外
部
委
託
の

7月15日
山内 よし子議員
（京都市南区）

最終本会議
議案討論

　文教委員会では本府の３０人程度学級の中学校
での実施と、さらなる教員増を要望。スクール
カウンセラーも「すべての中学・高校に配置し
た」との報告に「週１回から２回ほどで、非常
勤。ぜひ常勤ですべての学校に配置してほし
い」と要望しました。
　また宇治にできる新設養護学校について、４
階建てなのにスロープがついていない問題を取
り上げて質問。教育委員会は「耐震性があるの
で、地震のとき急いで避難しなくてもよい」な
どと答弁。
　ライフラインが止まったときなど、どうする
のか？　せめて重度重複障害児については１階
に教室を確保するなど、保護者の声をよく聞い
て改善するよう求めました。
　また開校当初から２００人を超えるマンモス養
護学校になることを指摘。城陽にも養護学校の
建設を求めました。 ［山内よし子］

すべての子どもたちに
ゆきとどいた教育を！

「大山崎町の府営水道問題」
自民党と知事が事実をゆがめる発言
　７月４日一般質問で、自民党坪内正一議員（長岡京市・乙訓郡選出）は、大
山崎町が府を相手取り、基本水量の減量をめざして提訴した問題について、
「提訴は暴挙」「卑劣な行為」と非難し、真鍋宗平町長の思想信条も持ちだ
し「特定政党の政治運動に利用している」と攻撃し、山田知事もこれに同
調した答弁を行ないました。
　山内議員は、討論でその質問と答弁について「事実をゆがめ、町長が住
民の暮らしを守り町政の健全な運営をめざす当然の行為を、道理のない反
共攻撃で押さえ込むものだ」と批判。前町長時代に町議会が全会一致で府
に工業用水分の返上を求めたことも示し、町長の要求は住民の願いである
ことを強調しました。
　また、府企業局長が「条例に基づく協議はしていない」と答弁している
ことを示し、「協議を拒否し、司法の判断を求めるしかない状況をつくって
きたのは京都府自身だ」「住民の使う水量と基本水量が大きく 乖  離 している

かい り

原因は、府が工業用水も府営水に一体化し、企業が使わない工業用水分も
基本水量として住民に押しつけていることにある」と指摘。「工業用水分は
府の責任で解決する方向へ転換することこそ解決の道だ」と強調しました。

積
極
的
導
入
。
④
「
柔
軟
な
雇
用
形
態
」
を
求
め
、
教

職
員
と
企
業
役
員
の
兼
業
も
可
能
と
な
り
、
教
員
の
任

期
制
導
入
に
道
を
開
く
危
険
性
も
あ
る
と
指
摘
し
ま
し

た
。

　
ま
た
、
異
例
の
開
会
日
可
決
と
な
っ
た
株
式
会
社
け

い
は
ん
な
へ
の
府
の
債
権
を
放
棄
す
る
件
に
つ
い
て
は
、

本
来
二
月
議
会
で
示
さ
れ
る
べ
き
も
の
で
、
説
明
を
放

置
し
て
き
た
こ
と
は
議
会
軽
視
。
さ
ら
な
る
府
民
負
担

の
押
し
付
け
を
厳
し
く
批
判
し
ま
し
た
。

　
最
後
に
、
自
民
党
坪
内
府
議
の
反
共
攻
撃
に
反
論
し
、

府
営
水
道
問
題
の
解
決
方
向
を
示
し
ま
し
た
。
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こ
の
議
会
に
は
、
府
民
要
求
と
運
動
に
押
さ
れ
る
形

で
、
与
党
か
ら
の
提
案
も
含
め
、
意
見
書
案
十
五
件
、

決
議
案
二
件
が
提
出
さ
れ
ま
し
た
。
最
終
本
会
議
で
上

原
ゆ
み
子
議
員
は
、
意
見
書
・
決
議
案
に
つ
い
て
の
討

論
に
立
ち
、
日
本
共
産
党
府
議
団
の
立
場
を
明
ら
か
に

し
ま
し
た
。

　
自
民
・
公
明
・
創
生
提
案
の
「
拉
致
問
題
の
早
期
解

決
に
関
す
る
意
見
書
案
」
は
、
六
カ
国
協
議
に
基
づ
く

国
際
社
会
の
問
題
解
決
の
努
力
に
逆
行
し
、
拉
致
問
題

解
決
を
遠
ざ
け
る
も
の
で
、
反
対
し
ま
し
た
。
与
党
四

会
派
提
案
の
「
地
球
温
暖
化
防
止
対
策
の
促
進
に
関
す

る
意
見
書
案
」
は
、
わ
が
党
提
案
へ
の
対
案
と
し
て
出

さ
れ
た
も
の
で
す
が
、
ア
メ
リ
カ
な
ど
の
態
度
を
容
認

し
、
中
期
目
標
の
設
定
や
Ｃ
Ｏ
２

大
口
排
出
企
業
へ
の

規
制
に
つ
い
て
一
言
も
触
れ
ず
、
原
発
依
存
が
強
調
さ

れ
て
い
る
も
の
で
、
反
対
し
ま
し
た
。

　
原
油
価
格
高
騰
対
策
を
求
め
る
意
見
書
案
、
派
遣
労

働
者
の
保
護
を
求
め
る
意
見
書
案
は
、
そ
れ
ぞ
れ
、
わ

が
党
提
案
と
与
党
四
会
派
提
案
の
二
つ
が
提
出
さ
れ
ま

7月15日
上原 ゆみ子議員
（京都市伏見区）

最終本会議
意見書討論

　今議会では「生活保護の通院費をもとどおり
支給してほしい」「子どもの医療費無料化の拡
充・妊婦健診の公費助成の充実」「後期高齢者医
療制度廃止を求める」３件の請願の紹介議員に
なりました。請願は府民生活・厚生常任委員で
付託採決されましたが、このうち「後期高齢者
医療制度の廃止を求める」請願はわが党と民主
党により賛成多数で可決され府民の願いに応え
る画期的なものとなりました。
　また、最終本会議では意見書討論を行ないま
した。与党４会派が提出した「労働者派遣制度
の見直しに関する意見書」は不十分なものでは
ありますが、日雇い労働者の安定就職を図るな
どとしています。これまで多様な働き方はニー
ズだと言ってきたことからの変化は、世論と運
動と国会や府議会でのわが党の追及が相まった
ものです。 [上原ゆみ子]

し
た
。
上
原
議
員
は
根
本
問
題
に

触
れ
た
わ
が
党
提
案
へ
の
賛
同
を

求
め
る
と
と
も
に
、
与
党
案
に
も

賛
成
す
る
立
場
を
明
ら
か
に
し
ま

し
た
。
今
回
は
じ
め
て
、
日
雇
い

派
遣
の
原
則
禁
止
や
常
用
雇
用
へ

の
切
り
替
え
促
進
を
求
め
た
「
労

働
者
派
遣
制
度
の
見
直
し
に
関
す

る
意
見
書
」
が
全
会
一
致
で
可
決

さ
れ
た
こ
と
は
重
要
で
す
。

　
民
主
党
提
案
の
「
後
期
高
齢
者

医
療
制
度
の
廃
止
を
求
め
る
意
見

書
案
」
に
、
わ
が
党
は
賛
成
し
ま

し
た
が
、
自
民
・
公
明
・
創
生
は

反
対
し
、
否
決
し
ま
し
た
。

（声明の要旨）
　６月２０日、近畿地方整備局は、諮問委員会である「淀川水系流域委員会」の意
見を事実上無視し、４ダム（大戸川、丹生、天ヶ瀬再開発、川上）建設を推進す
る「淀川水系整備計画案」を決定した。
　整備計画は、30年に亘って淀川水系の治水・利水・環境整備の方向を定めるも
のであり、1000万人を超える流域人口の暮らしと安全に直結し、数千億円以上の
公共事業をともなうものである。慎重な論議が求められ、流域委員会はあらゆる
角度からの論議を積み重ねる努力をされ、ダム建設についても効果を検証し代替案の検討も進めてきた。その経過を
無視し「ダムありき」で整備計画案を強行することは絶対に許されるものではない。
　そもそも、９７年に改正された現行河川法は、公共事業のあり方をめぐる国民の厳しい批判の中で「河川整備に住民
の声を生かす」ことを理念としてきた。整備計画の策定に当たって、論議を進めてきた流域委員会の意見尊重は当然
のことである。今回の整備局の強引な「整備案」決定はこれに反するものであり、厳しく批判されるものである。
　流域住民からは怒りの声が噴出している。マスコミ各社も「踏みにじられた河川法」「はじめに『ダムありき』でそ
の説明が尽くされたとは言いがたい」と批判している。
　わが党議員団は、整備局の暴挙に強く抗議し「案」の撤回を強く求めるものである。

淀川水系ダム問題で府に申し入れ
（６月２４日）

淀川水系整備計画案の発表に強く抗議し
「案」の撤回を求める「抗議声明」を発表しました。
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かみね 史朗（京都市右京区）

教育の分野で
ワーキングプアなくせ

　府内（京都市を除く）には定数内の常勤講師が５１３人、
非常勤講師が１３３７人おられます。週２８時間の非常勤講師
の月額報酬は１７万３０５０円で手取り１５万円程度しかありま
せん。週１０時間の時間講師は１時間９４５０円で月額報酬は
１０万円にもなりません。夏休み中は無給でボーナスもな
く、非常勤講師は交通費もありません。常勤・非常勤と
も１年ごとの契約できわめて不安定です。しかも、非常
勤講師は職員会議には出席できず、研修権もありません。
　私は、「教育の分野でワーキングプアをなくし、教育の
質を向上させるために、定数内講師は正規の教職員にし、
非常勤講師もなくしていくべきだ。週１０時間の時間講師
は基本的になくすべきだ」と求めました。これに対して
教育長は、「非常勤講師は今後も必要であり、処遇は改善
してきている」と改善する意思を示しませんでした。

京都府議会6月定例会での意見書・決議案の採決結果
創
生

公
明

民
主

自
民

共
産採決結果提出会派意見書案名

○○○○○可決自・民・公・創地方における消費者行政の充実に関する意見書案

○○○○○可決自・民・公・創日本映画への字幕付与を求める意見書案

○○○○○可決自・民・公・創トンネルじん肺根絶の抜本的な対策に関する意見書案

○○○○○可決自・民・公・創京都職業能力開発短期大学校（ポリテクカレッジ京都）の存続を求める意見書案

○○○○○可決自・民・公・創携帯電話リサイクルの推進を求める意見書案

○○蓋○蓋可決自・公・創拉致問題の早期解決に関する意見書案

蓋蓋蓋蓋○否決共産原油価格の高騰に関する対策を求める意見書案

○○○○○可決自・民・公・創原油価格の高騰に関する対策を求める意見書案

蓋蓋蓋蓋○否決共産労働者派遣法を派遣労働者保護法へと抜本改正することを求める意見書案

○○○○○可決自・民・公・創労働者派遣制度の見直しに関する意見書案

蓋蓋蓋蓋○否決共産地球温暖化抑止の推進に関する意見書案

○○○○蓋可決自・民・公・創地球温暖化防止対策の促進に関する意見書案

蓋蓋○蓋○否決民主後期高齢者医療制度の廃止を求める意見書案

蓋蓋蓋蓋○否決共産生活保護利用者の通院移送費支給に関する局長通知撤回を求める意見書案

蓋蓋蓋蓋○否決共産妊婦健診に対する財政措置を求める意見書案

蓋蓋蓋蓋○否決共産仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）の実現をめざす決議案

○○○○○可決自・民・公・創「仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）」のとれた社会の実現に関する決議案

共産＝日本共産党議員団　　自民＝自由民主党議員団　　民主＝民主党議員団　　公明＝公明党議員団　　創生＝京都創生フォーラム

原田　完（京都市中京区）

「出会い喫茶」規制強化
へ動き出します

　今年に入り社会的に問題になっている出会い喫茶が、
木屋町に３軒も出店しました。女子高生の利用なども確
認されており、違法行為や犯罪行為が行なわれる場所と
なっています。
　夜間パトロール時に地元自治会や住民の皆さんからも
問題点の指摘及び要請がされていた問題でした。
　出会い喫茶の営業は男性の部屋と女性の部屋があり、
女性は無料で利用でき、男性の部屋からはマジックミラ
ーで女性の部屋が覗け、女性を呼び出しての出会いの場
の提供となっています。
　この間、事件の温床とも成っていることを一貫して指
摘し、警察への聞き取りや要請を行なってきた問題でし
たが、今議会本会議に於いて青少年健全育成条例等関係
条例の強化によって、規制へ動き出す答弁がありました。
　引き続き木屋町の治安回復、情緒ある木屋町目指して
頑張ります。
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後
期
高
齢
者
医
療
制
度
廃
止
求
め
る
請
願
 

府
民
生
活
・
厚
生
常
任
委
員
会
で
採
択

　
政
府
・
与
党
は
「
運
用
の
見
直
し
」
を
決
め
「
改
善
」

を
宣
伝
し
て
も
、
後
期
高
齢
者
医
療
制
度
へ
の
怒
り
と

「
廃
止
」
を
求
め
る
声
は
広
が
り
続
け
て
い
ま
す
。

　
府
議
会
に
も
、
今
議
会
、
後
期
高
齢
者
医
療
制
度
の

廃
止
を
求
め
る
請
願
、
陳
情
が
相
次
ぎ
、
京
都
社
会
保

障
推
進
協
議
会
か
ら
提
出
さ
れ
た
請
願
が
、
府
議
会
の

府
民
生
活
・
厚
生
常
任
委
員
会
で
、
共
産
党
と
民
主
党

の
賛
成
で
採
択
さ
れ
ま
し
た
。

　
参
議
院
で
の
「
廃
止
法
案
」
可
決
に
続
き
、
世
論
が

府
議
会
を
も
動
か
し
ま
し
た
。

　
し
か
し
、
自
民
・
公
明
等
は
、
通
常
行
な
わ
な
い
本

会
議
で
の
請
願
の
採
否
の
議
決
を
要
求
、
請
願
は
十
五

日
の
閉
会
本
会
議
で
採
決
さ
れ
ま
し
た
。

　
本
会
議
で
の
採
決
に
際
し
、
日
本
共
産
党
の
み
つ
な

が
敦
彦
議
員
は
討
論
に
立
ち
、
府
内
、
全
国
に
広
が
る

「
反
対
」「
廃
止
を
」
の
声
を
紹
介
、「
医
療
に
差
別
を
持

ち
込
む
制
度
の
根
本
へ
の

怒
り
で
あ
り
、
こ
の
制
度

は
廃
止
す
る
し
か
な
い
」、

「
臨
時
国
会
で
後
期
高
齢

者
医
療
制
度
廃
止
法
案
の

衆
議
院
で
の
成
立
を
導
く

大
き
な
力
と
な
る
も
の
で

あ
り
、
ぜ
ひ
賛
成
を
」
と
、

壇
上
か
ら
訴
え
ま
し
た
。

し
か
し
、
自
民
、
公
明
は
、

請
願
に
反
対
す
る
理
由
す

ら
語
ら
ず
、
常
任
委
員
会

の
意
思
を
覆
し
て
、
請
願

を
不
採
択
と
し
ま
し
た
。

7月15日
みつなが 敦彦議員
（京都市左京区）

最終本会議
請願討論

社保協の請願が常任委員会で 
賛成多数で採択！

　府民生活・厚生常任委員会で、京都社会保障
推進協議会から提出された「後期高齢者医療制
度の廃止を求める」請願が賛成多数で採択され
るという、画期的なことが起こりました。
　請願審議の際に、自民党の荒巻委員から「説
明不足からいろんな問題が起こっている」とし
つつ、「医療制度の抜本改革が必要という議論の
経過の上にできた制度…賛成できない」と言わ
れました。私は、すぐに丁寧に説明と反論。す
ると荒巻委員は「おっしゃることはもっとも」
と思わず発言。
　民主党からは一言もありませんでしたが、採
決では、共産党２人と府議会与党の民主党３人
の計５人が挙手し賛成多数で採択されました。
　府民の運動、国会の闘いがこうした変化を作
っています。廃止のためにがんばりましょう。
 [みつなが敦彦]

京都府議会6月定例会での請願
創
生

公
明

民
主

自
民

共
産

委員会
審議結果

紹介議員
会　　派請願者請願名

○○○○○採択自・民
公・創

日本労働組合総連合会京都府連合会
会長　木村幹雄

「仕事と生活の調和（ワーク・ライフ・バランス）」
のとれた社会の実現に関する請願

蓋―○蓋○採択共産京都社会保障推進協議会
議長　津田光夫

後期高齢者医療制度の廃止を求めることに関する
請願

蓋―蓋蓋○不採択共産全京都生活と健康を守る会連合会
会長　平本克行

生活保護の通院移送費支給を求める意見書に関す
る請願

蓋―蓋蓋○不採択共産新日本婦人の会京都府本部
会長　森下聡子

子どもの医療費無料制度の拡充と妊産婦健診の充
実を求めることに関する請願

○：賛成　　×：反対　　―：付託された委員会に所属議員がいない
※後期高齢者医療制度廃止の請願は、７月１０日の府民生活・厚生常任委員会では、共産、民主の賛成多数で採択。１５日の閉会本会議では、
　委員会で反対した自民、創生に加え、委員会所属議員のいない公明も反対に回り、不採択とされた。
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新井　進（京都市北区）

食料自給率の向上を

　いま、世界では、食料不足、高騰が大変な事態です。
暴動が起こり、死者もでています。日本でも、食料品が
軒並みに値上がりし、暮らしを直撃しています。こうし
たとき日本が「食料は外国から買えばよい」として、お
金の力で食料を買い集め、飢餓人口を増やしていいのか。
７２００万人分の食料を外国に依存する、これでいいのか。
問われています。
　日本共産党は、自給率の向上をめざし、日本農業を再
生するためのプランを発表しました。北区でもプランを
もとに懇談会を開きましたが、食の安全や北区の大切な
農地を守るためにどうす
るか、熱心な議論がされ
ています。国民的な議論
を広げ、安心・安全な食
料を確保するため日本農
業の再生へ道を切り開き
たいと思います。

　
日
本
共
産
党
府
議
団
は
、
開
会
前
に
議

長
と
各
会
派
に
対
し
、「
常
任
・
特
別
委
員

会
の
正
副
委
員
長
は
、
各
会
派
の
議
員
数

に
応
じ
た
配
分
を
」
な
ど
、
議
会
構
成
の

正
常
化
を
求
め
る
申
し
入
れ
を
行
な
い
ま

し
た
。

　
し
か
し
、
今
回
も
与
党
会
派
は
、
す
べ

て
の
ポ
ス
ト
を
独
占
し
、
わ
が
党
を
排
除

し
た
た
め
、
抗
議
声
明
を
発
表
し
ま
し
た
。

　
臨
時
議
会
に
は
、
知
事
の
専
決
処
分
の

承
認
を
求
め
る
五
議
案
が
提
案
さ
れ
ま
し

た
。
梅
木
紀
秀
議
員
が
議
案
討
論
に
立
ち
、

暫
定
税
率
の
復
活
を
追
認
す
る
専
決
処
分

な
ど
、
二
件
に
反
対
し
、
三
件
に
賛
成
し

ま
し
た
（
写
真
）。

新井議員が農業・食料問題で報告

梅木 のりひで（京都市左京区）

耐震改修促進で、
仕事おこしも

　昨年、京都府の住宅耐震改修助成の実績は１戸のみで、
今年度、制度が改善されましたが、あまり進んでいませ
ん。進んでいる静岡県の昨年度改修工事（１戸平均１８４万
円）の実績は１５００戸、耐震診断（３万円全額県が補助）
は４０６９戸、補強計画作成（１戸平均２０万円、９万６千円
県補助）は１７６５戸です。
　業者の積極的な営業活動が大きな推進力になっている
そうですが、改築も合わせれば１年間に５０億円近くの仕
事おこしになっています。京都府に「安心できる業者の
登録制度」と「業者のネットワークづくり」を提案しま
した。
　耐震診断　 ３万円×４０６９戸＝１億２千万円
　補強計画　 ２０万円×１７６５戸＝３億５千万円
　改修工事　１８４万円×１５００戸＝２７億６千万円

常　任　委　員　会

特　別　委　員　会

総　務 府民生活・厚生 文　教 商工労働観光 農林環境 建設交通 警　察

前窪義由紀 光永　敦彦
上原裕見子

加味根史朗
山内　佳子

新井　　進
迫　　祐仁

松尾　　孝
西脇　郁子

梅木　紀秀 原田　　完

少子高齢社会・青少年対策

山内　佳子
迫　　祐仁

西脇　郁子 松尾　　孝
原田　　完

梅木　紀秀 前窪義由紀
上原裕見子

光永　敦彦 新井　　進 加味根史朗

京都再生・ブランド戦略 地球温暖化対策 防災・暮らしの安心安全対策

新しい所属委員会が決まりました

月臨時議会（ 5 月21日～23日）5

5月2 3日
梅木 のりひで議員
（京都市左京区）

閉会本会議
議案討論
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原油高騰
問  題

　
府
議
団
は
、
六
月
に
「
生
活
物
資
・

原
油
高
騰
対
策
チ
ー
ム
」
を
設
置
、
懇

談
会
や
訪
問
聞
き
取
り
な
ど
各
分
野
の

調
査
を
行
な
い
ま
し
た
。
存
亡
の
危
機

に
さ
ら
さ
れ
て
い
る
農
業
、
畜
産
、
養

鶏
や
漁
業
分
野
の
集
中
調
査
で
は
「
こ

の
ま
ま
で
は
バ
タ
バ
タ
倒
れ
て
し
ま

う
」
と
の
悲
鳴
に
も
似
た
声
が
寄
せ
ら

れ
、
一
刻
も
早
い
対
策
が
切
望
さ
れ
ま

し
た
。
府
議
団
は
、
こ
れ
ら
を
踏
ま
え
、

四
度
に
わ
た
る
「
緊
急
申
し
入
れ
」
を

行
な
い
、
本
会
議
や
各
委
員
会
で
一
斉

に
対
策
の
実
施
を
求
め
ま
し
た
。

　
七
月
二
十
四
日
に
は
、「
一
斉
休
漁
」

で
窮
状
を
訴
え
て
い
る
漁
業
分
野
に
つ

い
て
、
府
内
の
調
査
を
踏
ま
え
「
こ
の

ま
ま
で
は
日
本
の
漁
業
は
壊
滅
し
か
ね

な
い
。
燃
料
代
の
補
助
な
ど
実
効
あ
る

緊
急
対
策
を
」
と
申
し
入
れ
ま
し
た
。

さ
ら
に
、
二
十
九
日
に
は
、
調
査
結
果

を
ま
と
め
、「
府
が
激
甚
災
害
対
策
並
み

の
体
制
で
調
査
、
対
策
を
」「
燃
料
費
の

比
率
の
高
い
伝
統
・
地
場
産
業
や
中
小

企
業
に
直
接
補
填
を
」「
価
格
転
嫁
に
苦

し
む
業
種
に
単
品
ス
ラ
イ
ド
制
や
燃
料

サ
ー
チ
ャ
ー
ジ
制
の
構
築
」「
農
業
・
畜

産
・
養
鶏
な
ど
の
飼
料
・
肥
料
代
へ
の

直
接
補
填
」「
公
衆
浴
場
で
の
福
祉
入
浴

券
」
な
ど
の
対
策
を
求
め
ま
し
た
。

　
投
機
マ
ネ
ー
の
横
行
に
よ
る
原
油
高

騰
、
穀
物
価
格
の
高
騰
が
広
範
な
商

品
・
サ
ー
ビ
ス
の
値
上
げ
を
引
き
起
こ

し
、
府
民
の
生
活
を
危
機
に
陥
れ
て
い

ま
す
。
ガ
ソ
リ
ン
代
は
史
上
最
高
の
値

段
と
な
り
、
電
力
・
ガ
ス
料
金
の
大
幅

値
上
げ
、
食
料
品
の
値
上
げ
と
家
計
へ

の
直
撃
は
す
さ
ま
じ
い
も
の
で
す
。
中

小
製
造
業
・
伝
統
産
業
・
小
売
業
者
・

運
輸
業
者
な
ど
あ
ら
ゆ
る
分
野
で
原
材

料
と
経
費
の
増
大
が
経
営
を
圧
迫
し
、

消
費
の
後
退
に
よ
る
売
り
上
げ
減
の
影

響
が
広
が
る
な
ど
、
あ
ら
ゆ
る
業
種
・

力
を
あ
わ
せ
て
府
民
生
活
の
重
大
な
危
機
突
破
を

生
活
物
資
・
原
油
高
騰
問
題
で
緊
急
調
査
と
対
策
を

府
議
団
の
要
求
で
実
現
 

原
油
価
格
高
騰
対
策
等
特
別
 

支
援
制
度
の
利
用
が
急
増

　
原
油
高
騰
対
策
の
要
求
で
府
と
京
都

市
が
協
調
し
て
実
施
し
て
い
る
原
油
価

格
高
騰
対
策
等
特
別
支
援
制
度
の
利
用

が
急
増
し
て
い
ま
す
。
四
月
～
六
月
で

千
百
二
十
九
件
、
二
百
五
十
二
億
円
の

融
資
が
利
用
さ
れ
ま
し
た
。
影
響
を
受

け
て
い
る
多
く
の
業
種
で
利
用
で
き
ま

す
。
概
要
は
次
の
通
り
で
す
。

原油価格高騰対策等特別支援制度
対 象 者　原油価格高騰等の影響により業況が悪化しており、経

営安定支援委員会（仮称）（保証協会、商工会等）の経
営改善指導を受けることによって、経営安定を図る中
小企業

期間特例   一 般 振 興 融 資 運転資金７年以内・
 設備資金１０年以内→１０年以内可
   経営支援特別融資 運転資金７年以内・
 設備資金７年以内→１０年以内可
   あんしん借換融資 運転資金８年以内・
 設備資金８年以内→１０年以内可
   お う え ん 融 資 運転資金５年以内・
 設備資金７年以内→１０年以内可
実施期間　２００８（平成２０）年４月～２００９（平成２１）年３月

サ
ー
ビ
ス
で
経
費
の

増
大
に
景
気
後
退
、

消
費
の
落
ち
込
み
が

複
合
し
て
悪
影
響
を

与
え
て
い
ま
す
。

　
福
祉
・
教
育
の
分

野
も
深
刻
で
す
。
学

校
給
食
の
値
上
げ
も

多
く
の
自
治
体
に
お

よ
び
、
福
祉
施
設
で

は
運
営
経
費
が
増
大
、

授
産
施
設
・
共
同
作

業
所
等
で
は
生
産
品

の
原
材
料
高
騰
が
経

営
を
直
接
脅
か
し
て

い
ま
す
。

　
い
ま
の
府
政
の
も
と
で
も
、
府
民
の
運
動
と

府
議
団
の
論
戦
と
の
共
同
し
た
た
た
か
い
で
、

府
政
を
動
か
す
こ
と
が
で
き
る
状
況
が
生
ま
れ

て
い
ま
す
。

労
働
者
派
遣
法
改
正
へ
 

意
見
書
が
全
会
派
一
致
で
可
決
！

　
松
尾
議
員
の
代
表
質
問
で
は
、「
派
遣
労
働
者

保
護
法
」
へ
の
抜
本
改
正
を
政
府
に
求
め
る
よ

う
迫
り
ま
し
た
。
山
田
知
事
は
「
製
造
現
場
に

お
け
る
日
雇
い
派
遣
に
つ
い
て
…
非
常
に
深
刻

な
事
態
に
な
っ
て
い
る
」「
法
改
正
は
も
と
よ
り
、

派
遣
労
働
者
の
救
済
措
置
も
必
要
」
と
答
弁
。

　
さ
ら
に
、
こ
れ
ま
で
派
遣
労
働
の
自
由
化
に

賛
成
し
て
き
た
自
民
や
公
明
、
民
主
も
加
わ
り

「
労
働
者
派
遣
制
度
の
見
直
し
に
関
す
る
意
見

書
」
が
可
決
。
大
き
な
変
化
で
す
。

後
期
高
齢
者
医
療
制
度
の
廃
止
を
 

求
め
る
請
願
が
委
員
会
で
採
択
錘

　
さ
ら
に
京
都
社
会
保
障
推
進
協
議
会
が
提
出

し
た
「
後
期
高
齢
者
医
療
制
度
の
廃
止
に
関
す

る
請
願
」
が
、
常
任
委
員
会
で
共
産
二
人
、
与

党
の
民
主
三
人
の
賛
成
多
数
で
採
択
さ
れ
た
の

は
初
め
て
で
す
（
　
ペ
ー
ジ
請
願
討
論
参
照
）。

１０

原
油
・
物
価
高
騰
問
題
で
 

緊
急
支
援
を
要
請
！

　
原
油
や
物
価
の
高
騰
問
題
で
は
、
六
月
議
会

で
は
、
障
害
者
送
迎
サ
ー
ビ
ス
へ
の
緊
急
対
策

と
し
て
千
五
百
万
円
の
予
算
が
盛
り
込
ま
れ
ま

し
た
。
さ
ら
に
、
全
会
派
一
致
で
「
原
油
価
格

高
騰
に
関
す
る
対
策
を
求
め
る
意
見
書
」
を
可

決
し
ま
し
た
。

　
府
議
団
で
は
、
昨
年
か
ら
懇
談
や
調
査
を
続

け
、「
生
活
危
機
突
破
・
原
油
価
格
高
騰
緊
急
対

策
チ
ー
ム
」
を
発
足
さ
せ
、
緊
急
支
援
を
求
め

て
き
ま
し
た
が
、
こ
の
間
の
調
査
を
ま
と
め
、

漁
業
対
策
の
申
し
入
れ
な
ど
、
緊
急
の
申
し
入

れ
を
分
野
ご
と
に
行
な
っ
て
い
ま
す
。

【6月議会の特徴】「府民の世論と運動が府政を動かす！」


